
ATA DA 100ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE 1 

MESTRADO EM CIÊNCIAS COM ÊNFASE EM FÍSICA DE MATERIAIS. Ao 2 

primeiro dia do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, quinta-feira, às nove 3 

horas e cinco minutos, iniciou-se a 100ª Reunião de Colegiado, por 4 

videoconferência, e estiveram presentes os seguintes membros: o Presidente do 5 

Colegiado, Prof. Dr. Hermano Endlich Schneider  Velten e os membros Prof. Dr. Alan 6 

Barros de Oliveira, Prof. Dr. Rodrigo Fernando Bianchi, Prof. Dr. Ronaldo Junio 7 

Campos Batista, a representante TAE, Mariana Cristina Moreira Souza e o 8 

representante discente Willy Ferraz Vieira Lopes. A Profa. Dra. Jaqueline dos Santos 9 

Soares justificou ausência. EXPEDIENTE: 1) Comunicações: a) O Presidente, Prof. 10 

Hermano Velten, informou que no dia 02/09/2022 a CAPES divulgará, para 11 

conhecimento estrito de coordenadores e pró-reitores, o resultado da avaliação 12 

quadrienal (2017-2020) dos Programas de Pós-graduação na Plataforma Sucupira; 13 

b) Informou que o Edital Carrefour está em vigência para a participação de 14 

Programas de Mestrado e Doutorado e que o Prof. Américo se candidatou para a 15 

escrita da proposta  nas ações afirmativas para o Projeto a ser pleiteado junto ao 16 

grupo Carrefour; c) Comunicou a todos que os professores Mário Sérgio Mazzoni e 17 

Taíse Manhabosco se responsabilizaram pela construção do Edital Pós-doc, cuja 18 

concessão de 40 meses de cotas foi aprovada pela CAPES e terá início em 19 

novembro de 2022. Ficou acordado entre os referidos docentes a chamada de dois 20 

bolsistas, sendo um com perfil teórico e outro, experimental, com concessão de 20 21 

meses de bolsa para cada pós-doutorando; d) O Presidente do Colegiado também 22 

informou a prorrogação do prazo para a inscrição discente no Encontro de Saberes, 23 

que acontecerá virtualmente em 2022. O Presidente solicitou ampla divulgação entre 24 

os alunos do FIMAT, reforçando a obrigatoriedade na participação dos bolsistas com 25 

mais de 75% do curso concluído; e) Aprovação do Estágio de Docência do aluno 26 

Nadson de Jesus Trindade, que atuará junto À disciplina FIS138, do DEFIS/UFOP. 27 

2) Apreciação da Ata da 99ª Reunião de Colegiado. Após apreciação, a Ata da 28 

99ª Reunião de Colegiado foi aprovada por unanimidade. ORDEM DO DIA. 1) 29 

Apreciação do pedido de prorrogação de prazo para a Defesa de Dissertação 30 

de Mestrado de Nathany Ferreira Jammal. O Presidente do Colegiado leu o 31 

pedido de prorrogação de 5 meses no prazo para a defesa de dissertação da aluna 32 

Nathany Jammal, cujo documento, assinado pelo orientador acadêmico, Prof. Mário 33 

Mazzoni, prevê a defesa para o dia 01/12/2022. Após apreciação, a solicitação de 34 



prorrogação e prazo foi aprovada por unanimidade. 2) Apreciação do histórico 35 

escolar de Joel Neto Bispo de Sales (Conceito F em disciplina com pedido d3e 36 

trancamento). O Presidente de Colegiado informou que o aluno Joel Neto Bispo de 37 

Sales matriculou-se na disciplina FMT118 - Fotofísica Molecular - no semestre 2022-38 

1, mas solicitou o trancamento da disciplina no prazo determinado pela PROPPI, 39 

bem como houve a emissão do parecer favorável da orientadora  acadêmica, Profa. 40 

Taíse Manhabosco. Porém , não houve o despacho em tempo hábil. Nesse contexto, 41 

o Prof. Hermano Velten, Presidente do Colegiado, sugeriu  a correção do histórico 42 

escolar do aluno de forma extemporânea, com abertura de Processo no Sistema 43 

Eletrônico de Informações (SEI), solicitando a devida alteração à PROPPI. Após 44 

deliberações, os membros aprovaram a decisão por consenso. 3) Apreciação da 45 

carta para a constituição da Comissão e Avaliação Prévia para o Exame de 46 

Qualificação do aluno Otávio David Braga - 15/09/2022, às 15h, 47 

presencialmente. O Presidente do Colegiado solicitou a apreciação da solicitação 48 

de constituição da Banca Examinadora para o exame de Qualificação do aluno 49 

Otávio David Braga, no dia 15/09/2022, às 15h, cuja banca avaliadora será 50 

constituída pelos seguintes professores doutores: Américo Tristão Bernardes (titular 51 

- UFOP), Ive Silvestre de Almeida (titular - UFOP) e Rodrigo Fernando Bianchi 52 

(suplente - UFOP). Após apreciação, o pedido de constituição da Comissão de 53 

Avaliação Prévia foi aprovado por unanimidade. 4) Distribuição de bolsas CAPES - 54 

2 cotas. O Presidente do Colegiado informou a todos que o FIMAT foi contemplado 55 

com duas bolsas CAPES, para implementação a partir e novembro de 2022, e que o 56 

último processo de Seleção de Bolsistas contemplou quatro estudantes e outros dois 57 

estão na lista de espera para o recebimento: Marcelo Coutinho e Ana Cristina 58 

Carvalho. Após apreciação, houve aprovação consensual para que as cotas sejam 59 

distribuídas aos estudantes supramencionados, haja vista que o processo seletivo 60 

tem validade até dezembro de 2022. Ademais, houve a sugestão do representante 61 

discente, Willy Lopes, para que nos próximos editais não sejam avaliados somente 62 

critérios acadêmicos, mas também critérios socioeconômicos sejam levados em 63 

conta para a seleção do bolsista. 5) Verba de 50 mil reais para programas nota 3 - 64 

custeio. O Prof. Hermano informou que o FIMAT foi contemplado com uma verba de 65 

R$50.000,00 para a construção do plano de consolidação do Programa. Para tanto, 66 

recomenda que o gasto da verba seja distribuída sob os mesmos critérios da 67 

distribuição da verba PROAP, sendo priorizados o apoio a discentes em eventos e 68 



coleta de dados em outras Instituições de Ensino e manutenção de laboratórios. 69 

Após deliberações, o modelo sugerido pelo Coordenador do FIMAT foi aprovado por 70 

unanimidade. 6) Outros assuntos: a) A aluna Alyne Terra enviou o pedido de 71 

auxílio via PROAP, solicitando o valor de R$3.300,00 para a coleta de dados do 72 

projeto acadêmico coordenado pelo Prof. Paulo Assis. Após discussões, acordou-se 73 

verificar, primeiramente, se há verba suficiente para a concessão e se o valor do 74 

pedido é permitido pela legislação. Se houver verba suficiente e se for permitido o 75 

valor da concessão, o Colegiado aprova por unanimidade. Nada mais havendo a 76 

tratar, o Presidente encerrou a reunião às dez horas e sete minutos. Eu, Mariana C. 77 

Moreira Souza, lavrei a presente ata. Ouro Preto, 02 de setembro de 2022.................  78 


